
                                                                          

MEMORIA DA I REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE GERENCIAMENTO COSTEIRACONSELHO DE 

DESENVOLVIMENTO TERRITORIAL DO LITORAL PARANAENSE 

Foi realizada a I Reunião da Câmara Técnica de Gerenciamento Costeiro no 
dia nove de julho de dois mil e dezenove, com início às 14h (quatorze horas), 
na SEMA, com a presença dos seguintes membros: Rosana Maria Bara/ 
SEMA/COLIT; Daniel H. Q. Telles/CEM/UFPR; Carlos Augusto 
Storer/SEDU/Paranacidades; Lucie Mara Pydd Winter/SPU; Luiz Henrique 
Condrati/ICMBio; Pedro P.P. Cordeiro/APPA; Marcelo Vacção/COLIT, Paulo R. 
Castella/SEMA e Leticia estagiaria da Secretaria Executiva do COLIT/SEMA. 
Rosana fez a abertura da reunião com a apresentação dos membros da 
Câmara Técnica realizando uma breve explanação da pauta e a sistemática de 
discussões. Carlos fala dos conflitos dos perímetros urbanos com as zonas de 
amortecimento das Unidades de Conservação e Paranacidades realizou 
estudos sobre adensamento urbano, com cenários possíveis. Carlos ainda cita 
os questionamentos do Comitê de Bacias ao Macrozoneamento proposto no 
PDS Litoral. Daniel cita os estudos de Gerenciamento Costeiro, necessidade 
de um sistema de monitoramento, relatório da qualidade e sugere a adoção de 
uma agenda mais técnica como apoio ao conselho pleno, qualificando as 
discussões e tomadas de decisão. Castella passa apresentar rapidamente um 
apanhado sobre o Gerenciamento Costeiro. Lucie cita que devemos estar 
atentos sobre a Gestão de Praias e Projeto Orla, elaborados e não 
implementados. Outro ponto de preocupação e de muita importância é que a 
área de proteção de comunidades tradicionais foi considerada zona portuária, 
ZEE Litoral e Plano Diretor sem consultar a SPU, o proprietário. Pedro 
identifica que a APPA pode colaborar no monitoramento que executa dentro 
das condicionantes das licenças ambientais na área de influência direta, são 
bastante dados de alguns anos para cada. A Rosana passa a apresentar 
minuta do Regimento Interno, e fica estabelecido que será encaminhada a 
todos membros do CTGERCO, com prazo de 30 dias para as contribuições. O 
Secretário Marcio Nunes e o Diretor Geral da SEDEST, Rasca Rodrigues 
estiveram presentes para dar boas-vindas. O Secretário enfatizou da 
necessidade de equilibrar desenvolvimento e meio ambiente, o litoral tem belas 
paisagem e é necessário explorar este potencial com um turismo sustentável. 
Logo após, a Rosana apresentou Plano de Trabalho onde os membros 
presentes contribuíram com propostas de ações e responsabilidades. O Plano 
de Trabalho será enviado aos membros para contribuição. Lucie, comunicou do 
seminário sobre Gestão de Praias programado para setembro e de sua 
importância. Ficou estabelecido a realização de seminário de curta duração 
com os temas descritos no Plano de Trabalho. No dia 21 de setembro ocorrerá 
o dia mundial de limpeza voluntária das praias.  A CT propôs a inclusão no CT 
GERCO a APPA e a Paraná Turismo como membros, devendo a secretaria 
executiva do COLIT encaminhar ao Secretário a proposta de Resolução 
comtemplando as instituições. A reunião foi encerrada às 17 horas e 30 
minutos. Curitiba, 09 de julho de 2019. 


